

Sujet : [INTERNET] Avis Enquête Publique Projet de la Grande Contrée à Charleville

De : >

Date : 29/11/2023 à 17:48

Pour : ddt-participations-public@marne.gouv.fr

Monsieur le Préfet,
Monsieur le Directeur Départemental des Territoires de la Marne,

« Les hommes naissent libres et égaux, mais certains sont plus égaux que d'autres » disait Coluche paraphrasant George Orwell

De la même manière on peut dire :

« Tous les villages sont égaux mais il y en a de plus égaux que d'autres »

Le petit village de Charleville ne fait d'évidence pas parti des heureux élus : dans ce village il n'y aura si le projet d'implantation d'éoliennes de la Grande Contrée voit le jour qu'un seul heureux élu, l'ancien maire du village, celui qui a contacté des promoteurs. Maire qui accueillera sur ces terres trois éoliennes et les subsides qui accompagnent ce geste républicain...il n'a pas brigué d'autre mandat depuis.

Car le problème du projet de la Grande Contrée au-delà de tous les arguments (implantation sur une zone d'exclusion UNESCO, sur un couloir de migration...) est fondamentalement un problème républicain.

Dans un entretien sur son livre coécrit avec Jean Laurent Casely « La France sous nos yeux » accordé au journal L'inspiration politique, Jérôme Fourquet déclare notamment : « Dans le cadre de la transition écologique, c'est dans les territoires de la France de l'ombre que sont localisés les moyens de production des énergies renouvelables. Les éoliennes, les fermes de panneaux solaires, des équipements qui ne seront pas sur la côte, ou dans les beaux quartiers. On va les installer dans des endroits où le foncier ne coûte pas cher et où on dira aux gens "Bah, de toute façon, c'est déjà un peu moche chez vous, donc voilà, une éolienne de plus ou de moins" ». Le vent de la discorde éolienne n'a pas fini de souffler. »

Le petit village de Charleville que j'aime pour aller très régulièrement y voir ma famille, m'y promener était un village paisible.

Il y régnait une atmosphère de solidarité et d'entraide ; aujourd'hui le village se déchire : en témoigne la dernière fête du village, organisée par le Comité des fêtes, où pour la première année, aucun habitant de Charleville n'était présent.

Le socle républicain passe aussi par cet esprit d'entraide, de vie commune...et cet esprit

est en train de se déliter.

Ce que décrit Jérôme Fourquet, c'est l'archipélisation du territoire, le repli communautaire, ce qui fonde notre vivre ensemble.

Avec les 17 éoliennes déjà en activité, les 6 prévues par ce projet font que ce sont 23 éoliennes qui **encercleront** ce petit village de 254 habitants qu'est Charleville....
C'est tout simplement inacceptable !

Vous l'avez compris, Monsieur le Préfet, je souhaite que vous n'autorisiez pas ce nouveau projet, pour toutes les raisons d'ordre patrimonial et environnemental qui s'imposent mais en premier lieu pour respecter notre socle commun : la République et les valeurs qui lui sont attachées.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Préfet, l'assurance de ma considération distinguée